
Строить дешевле, добротнее, быстрее
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ВЫЗОВ ВОРОНЕЖЦЕВ ПРИНИМАЕМРост народного благосостояния, удовлетворение жизненных потребностей советских люден всегда остается первой заботой партии и правительства. Это еще раз было подчеркнуто на декабрьском Пленуме ЦК КПСС, наметившем ускоренный путь решения этой задачи через химизацию народного хозяйства. От работников всех отраслей промышленности требуется найти дополнительные резервы, которые позволили бы лучше, эффективнее использовать капитальные вложения. Многое предстоит сделать и строителям жилых домов. У нас есть все возможности, чтобы каждый выделенный нам рубль был израсходован с наибольшей отдачей; мы должны научиться, не выходя из пределов заданной сметы, сооружать больше новых благоустроенных квартир.Хорошее дело начали строители жилищ Ленинграда, Череповца и Липецка, выступив инициаторами соревнования за снижениестоимости и повышение качества строительства жилищ.В Свердловске, как и во всех других городах страны, новые кварталы растут не по дням, а по часам. Сотни, тысячи уральцев справляют новоселье. Но жилищ требуется все больше и больше. Инициатива передовых домостроителей, выступивших в поход за экономичное сооружение жилья, заставило и нас подумать о своих возможностях.Полгода назад несколько строительных управлений Свердловска объединились в специализированный трест крупнопанельного домостроения. Такая реорганизация помогла удешевить новые жилища. Фактически себестоимость квадратного метра (здания) у нас снижена на 9 рублей и составляет сейчас 115—118 рублей.В этом году мы начинаем возводить дома только из крупных панелей. Это откроет новые замечательные перспективы.Большую выгоду дает прежде всего сокращение сроков строительства.^ Нормы сооружения 60-квартирного дома для нашей уральской зоны — шесть с половиной месяцев. Мы поставили перед собой конкретные рубежи, на 1964 год: нулевой цикл производить за месяц-полтора, пятнадцать дней монтировать коробку здания и в течение двух месяцев производить все отделочные работы. Дом будет готов для заселения за четыре с небольшим месяца. Уменьшатся накладные расходы, снизится стоимость квадратного метра жилой площади.Чтобы ускорить отделку помещений, мы вводим типовую технологию отделочных операций и ставим их на поток. Повысим также степень заводской готовности изделий: по нашим расчетам это позволит сократить объем штукатурных работ наполовину.. Есть возможности ускорить выполнение и монтажных операции. Для этого мы создаем самостоятельное управление по монтажу, подчиненное непосредственно тресту. Кроме того, внедряем монтаж готовых санитарно-технических кабин, что даст возможность снизить стоимость сооружения одного санузла с 450—500 рублей до 300 рублей.И еще об одном важном резерве хочется сказать. Сейчас редко где встретишь идеальную организацию работ по нулевому циклу. Обычно делается так: сперва закладывают фундамент, а потом начинают прокладывать трубы, кабель, дорогу. Мы решили покончить с такой негодной практикой. В квартале «Победа» на Уралмашзаводе вводится уже новый порядок: вначале прокладываются все коммуникации и лишь после этого начинается сооружение фундамента. Мы резко сократим расходы на различного рода переделки.Подсчитав свои резервы, мы пришли к выводу, что в 1964 году сможем на 5—8 рублей снизить фактическую себестоимость квадратного метра полезной жилой площади и довести ее до ПО рублей. Таков наш рубеж в соревновании с воронежцами, от которых мы приняли эстафету бережливости.
Б. ЕЛЬЦИН, 

главный инженер треста крупнопанельного домостроения;
В. ПЫЖЬЯНОВ, 

бригадир монтажников;
В. КАРТЫННИН, 

бригадир плотников;
Е. ГЕНЕРАЛОВ, 

начальник участка;
В. СТЕПАНЕНКО, 

секретарь партбюро треста.
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1964 года.

Год издания 
XXII Цена 1 коп.

ИтогиСлавно потрудился в прошедшем году коллектив треста Стройде- таль № 70.План по валовой продукции выполнен трестом на 100,7 процента. Производительность труда составляет 101 процент.Все пять предприятий, входящие

радуютв состав треста Стройдеталь № 70, успешно выполнили свои годовые планы по выпуску валовой и товарной продукции и повышению производительности труда.Себестоимость продукции снижена трестом за год на сумму около 200 тысяч рублей.

Читайте
в других

На объектах большой: химии

«НА ТОРМОЗАХ»Большая задача стоит перед строителями 22 управления. В этом году предстоит ввести в строй действующих один из объектов большой химии — цех шинопневматиче- ских муфт. Для его нормальной работы необходимо построить вспомогательный цех, подвести тепло, смонтировать технологическое оборудование, собственно, выполнить целый комплекс работ. Каково же положение дел на объекте? Вот что рассказал главный инженер управления Н. Н. Стихии.— Сейчас ведется монтаж коробки цеха и в январе работы по монтажу будут выполнены. После нас здесь станут полными хозяевами субподрядчики. Основная тяжесть ляжет на их плечи. Но одни из них не начинают своих работ, потому что нет оборудования и материалов, другие...Так, совершенно по неизвестным нам причинам не начаты работы по сооружению ливневой канализации управлением № 19 треста Урал- трансспецстрой. И если еще транс- спецстроевцев можно «пошевелить» и они приступят к работе, то гораздо сложнее дело обстоит с заказчиком.Заказчик (шинный завод, директор тов. Карамелев) еще не разоб

рался с пусковым комплексом. Нет графика поставки оборудования. Нам неизвестен перечень технологического оборудования, которое необходимо смонтировать. Не полностью выдана технологическая документация. Например, до сих пор нет чертежей па переход теплотрассы через; железнодорожный путь. Институт «Промстройпроект» целый год проектировал переход, но так и не выдал чертежи. 'Вообще, с теплотрассой положение складывается до-) вольно трудное.1 100 тонн труб разного диаметра надо уложить в трассу от завода РТИ до шинного. Большая ее половина идет поверху. Еще в прошлом году мы изготовили железобетонные стойки под трубы. Но труб нет, хотя фонды на необходимое количество их отпущены. Неизвестно также, будут ли они в первом квартале нового года.Да, положение складывается неутешительное. Похоже, что строительство цеха шинопневматических муфт движется на тормозах. И долг чести руководителей главка — убрать «тормоза» с пути строительства цеха, одного из объектов большой химии.
А. ПЕВНЕВ.
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И СТРОИТЕЛЬСТВЕ
«ЭКОНОМИЧЕСК А Я 

ГАЗЕТА», 28 декабря 
1963 года. И. Новиков, 

заместитель Председате
ля Совета Министров 

СССР, председатель Гос
строя СССР. «БУДУ
ЩЕЕ СТРОИТЕЛЬСТ
ВА» в разделе «Разви
тие химии и вопросы 
экономики строитель
ства».

«ТРУД»,' 3 января. 
О. Кузнецов «БАЛЛА
ДА О ДРУЖБЕ».

«ПРАВДА», 4 января. 
Н. Казарцев, замести
тель начальника управ
ления химической и неф- 
теперерабатыва ю щ е й 
промышленности Совнар
хоза СССР «ПРОЕКТЫ 
И СТРОЙКИ ХИМИИ».

«УРАЛЬСКИЙ РА
БОЧИЙ», 4 января. 
И. Широков «ПОД СВО
ДАМИ ЖЕЛЕЗОБЕ
ТОННОГО ГИГАНТА».

«ПРАВДА», 5 января. 
Н. Светцов, директор 
научно - исследователь
ского института техни
ко-экономических иссле
дований Госкомитета хи
мической и нефтяной 
пром ы ш ле н н о с т и, 
Н. Алисов, заведующий 
сектором лаборатории 
районного размещения 
химической промышлен
ности института, канди
дат географических наук 
«ГДЕ СТРОИТЬ ЗАВО
ДЫ ХИМИИ?».

«ИЗВЕСТИЯ», 5 ян
варя, ^РАЗУМНО 
СТРОИТЬ, БЫСТРО 
ОСВАИВАТЬ!».

Взрывы— строители 
БУХАРСКАЯ ОБЛ. Про

гремел мощный взрыв 
на строящемся в Юж
ных Кзылкумах Аму- 
Бухарском канале. В 
один миг он проложил 
на каменистом плато 
глубокую трехкиломет
ровую траншею. Отряды 
землеройных механиз
мов начали разработку 
русла.

В 1964 году на трассе

оросителя-гиганта про
гремят еще несколько 
мощных взрывов. Они 
проложат на самых тя
желых участках пустыни 
32-километровое ложе 
для пропуска вод Аму- 
Дарьи в бухарский оа
зис.

(ТАСС).Резервуар из крупных панелей
Домом из крупных 

панелей сейчас уже ни
кого не удивишь. А вот 
крупнопанельный резер
вуар — это новинка.

Три таких резервуара 
для хранения несколь
ких тысяч тонн жидкого 
топлива строятся на 
ТЭЦ первоуральского 
Новотрубного завода. 
Стенки их состоят из

больших железобетон
ных панелей. Стыки 
между ними тщательно 
заделываются.

Б. СЕРАФИМОВИЧ.Атомная
робована также послед
няя турбина в 70 тысяч 
киловатт. Теперь все 
три турбины первого 
блока готовы к работе. 

(ТАСС).наканунепуска
НОВОВОРОНЕЖСКИЙ. 

На атомной электростан-

прессовых
ЦИИ Г осударственногс изделии
комитета по использова-
нию
СССР
тания 
рый

атомной энергии 
закончились испы-

реактора, кото
загружен ядерным

горючим обогащен-
ной окисью урана. Проб
ный пуск подтвердил все 
теоретические расчеты, 
физические характери
стики реактора.

На холостом ходу оп-

Коллектив восьмого 
управления треста № 89 
(участок И. Головашова) 
на днях сдал в эксплуа
тацию на заводе пласт
масс новый цех прессой 
ванных изделий.

С вводом в действие 
этого цеха на заводе 
начнется выпуск целого 
ряда новых изделий.

В конце этого года 
войдет в строй на 
Уралхиммаше блок це
хов тяжелой химиче
ской аппаратуры.

На снимке: монтаж 
оконных переплетов. 

Фото А. Нагибина.
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ЗА ЧЕТКОЕ СНАБЖЕНИЕ, СТРОЖАЙШИЙ УЧЕТ
В январе редакция предполагает провести заседание 

Делового клуба с вопросом о снабжении строек материа
лами и путях их экономии.

В порядке подготовки к этому заседанию мы публикуем 
статью П. В. АБАИМОВА.

ОДНОЙ из «дежурных» 
причин срыва плана 
строительства и графи

ков производства работ у 
нас принято считать не
удовлетворительное обеспече
ние материалами, изделиями 
и конструкциями. Правда, 
кроме этой есть и другие не 
менее значительные. Но в 
этой статье речь не о них. 
Я буду говорить только о 
снабжении.

Положение с обеспечением 
самыми важными материала
ми: металлом нужных профи
лей, особенно арматурной 
сталью, проволокой для сбор
ного железобетона, трубами 
для водо-и теплоснабжения и 
шпунтованными досками уже 
С первых месяцев прошлого 
года стало лихорадить рабо
ты, а второй квартал был фак
тически обречен на провал 
вследствие явного недостатка 
перечисленных материалов.

Корни такого срыва снаб
жения кроются, к сожалению, 
в совершенно нетерпимом 
отношении, сложившемся 
между Главсредуралстроем и 
совнархозом.

Руководители совнархоза не 
создали строителям условий 
для беспрепятственной и 
быстрой реализации необхо
димых ресурсов. Они посту
пили наоборот.

Заявки строителей, утверж
денные Госпланом и ВСНХ 
РСФСР на материалы, меха
низмы и оборудование, соот
ветствующие управления 
Средне-Уральского совнархо
за в течение трех с полови
ной месяцев задерживали 
без удовлетворения, значит 
задерживали выделение Глав- 
средуралстрою ресурсов. 
Можно составить целый том 
из оговорок и разногласий.

Эти разногласия по актам 
передачи в период организа
ции главка полностью не лик
видированы до сих пор. Соз
дается впечатление, что руко
водители совнархоза дали 
негласную директиву всем 
управлениям и предприяти
ям —- не отпускать строите
лям материалы, так как они 
теперь ушли из системы сов
нархоза, стали посторонними 
организациями и отпуск ма
териалов им считается «отпу
ском на сторону».

3 течение четырех лет из 
сырья Свердловскгорстроя 
(круглого леса) на предприя
тиях совнархоза производи
лась заготовка шпунтованных 
половых досок для строек го
рода. Это было вызвано тем, 
что деревообрабатывающий 
завод Свердловскгорстроя не 
мог обеспечить изготовление 
шпунтовки. Почему? Да пото
му, что недоставало сушиль
ных камер, а расширение су
шильного хозяйства в 1959 го
ду запретил совнархоз.

Понадобилось вмешатель
ство обкома и горкома КПСС, 
чтобы заставить руководите
лей совнархоза поставлять 
шпунтовку до конца 1963 
года.

Но это случилось только в 
сентябре. Строительство жилья 
и культурно-бытовых объек
тов из-за срыва поставки 
шпунтовки в течение восьми 
месяцев не могло вестись 
нормально.

Возмутительный, на наш 
взгляд, поступок совнархоза и 
в том, что он отказался пе
редать Главсредуралстрою его 
собственную складскую базу, 
построенную Минтяжстроем. 
Из-за этого Главсредуралстрой 
поставлен в безвыходное по
ложение — он не имеет сво

ей складской базы. Если в 
1963 году мы еще некоторое 
время пользовались услугами 
контор снабжения № 1, 2, Зи 
6 в совнархозе, то с 1964 го
да это исключается.

Мне кажется здесь необхо
димо вмешательство комитета 
партийно - государственного 
контроля, иначе материально- 
техническое снабжение в 
1964 году может еще ухуд
шиться.
- В третьем и четвертом квар
талах минувшего года руково
дители Главсредуралстроя, по
нимая тяжелое положение с 
обеспечением материалами 
Свердловскгорстроя, приняли 
целый ряд оперативных мер и 
резко улучшили снабжение 
металлом и некоторыми дру
гими материалами (олифа, 
белила, краски). К сожале
нию, такая помощь пришла с 
опозданием и наши строи
тельные управления не суме
ли ее использовать полностью.

К недостаткам снабжения 
надо отнести и крайне сла
бую, а кое-где безответствен
ную работу инженерно-техни
ческого персонала трестов и 
стройуправлений по состав
лению заявок, расчетов на 
материалы для обеспечения 
плана строительства.

Достаточно указать на до
садные ошибки треста Юж- 
горстрой, которые весь год 
лихорадили строительство 
Уралхиммашзавода, завода ре
зиновых технических изделий, 
мясокомбината и других объ
ектов.

То же самое можно сказать 
и о тресте № 89.

Слабо помогал отделу снаб
жения и технический отдел 
управления в вопросах реко
мендации замены дефицит
ных материалов менее дефи
цитными. Отдел снабжения по
пал в исключительно тяжелое 
положение, так как внедрение 
бесчердачных крыш на круп
нопанельных домах требовало 
дополнительно рубероида и 
нефтебитума, а ни то, ни 

другое для этих целей не 
было заявлено на 1963 год.
Между тем, эти материалы в 
наших условиях значительно 
более дефицитны, чем шифер 
и даже дерево.

Весь рубероид и нефтеби- 
тум пришлось расходовать за 
счет важнейших объектов про
мышленного строительства, 
причем не без перебоев и 
простоев.

И последнее, что весьма от
рицательно сказалось на снаб
жении — это неудовлетвори
тельная работа трестов и 
стройуправлений по экономии 
материалов.

Наша газета и ее рабкоров
ский актив неоднократно и 
конкретно указывали на бес
хозяйственное отношение к 
материалам на отдельных 
участках.

Помимо разбитых деталей 
сборного железобетона, ис
калеченных и негодных к 
употреблению столярных из
делий и «золотой» шпунтов
ки, побитого и раздавленного 
машинами кирпича, нам труд
но учесть, какое количество 
перерасходовано отделочных 
материалов. Трудно, главным 
образом, ввиду скверного ка
чества работ и постоянных 
переделок, требующих допол
нительно олифы, белил, кра
сок и других материалов.

Первенство в этих перерас
ходах, по-моему, надо прису
дить стройуправлению № 9, 
месяцами переделывающему 
и перекрашивающему 153 и 
247-квартирные дома и другие 
«интеллигентные» объекты.

Отдел снабжения в 1963 
году, к сожалению, был ли
шен возможности проводить 
какую-либо организационную 
и рационализаторскую работу 
и в этом его беда и вина. 
Он был основным брандмей
стером по тушению «пожа
ров» на строительных площад
ках.

Так не должно быть в 1964 
году. Наши задачи для ново
го года главным образом сво-

СВЕРДАОВСКОГО 
строителя

дятся к тому, чтобы уже не 
позднее 1 марта определить 
в Главсреду ралстрое годовые 
ресурсы и распределить их 
между трестами поквартально 
на основании технически гра
мотных расчетов, проверен
ных нашими производствен
ным и техническим отделами.

Отдел снабжения должен 
полностью обеспечить полу
чение всех материалов гю 
фондам для пусковых объек
тов промышленного строи
тельства «защищенным» в 
8СНХ и организовать стро
жайший контроль за их рас
ходованием, чтобы все они 
шли только на указанные 
цели.

Особое исключительное 
внимание объектам химии.

Следует добиться в Глав- 
средуралстрое, как это было в 
1963 году, выделения ресур
сов для крупнопанельного 
домостроения, строительства 
школ, детских и лечебных уч
реждений по физическим 
объемам.

Отдел снабжения намечает 
расширение своих складских 
операций с доставкой от
дельных материалов строй
управлениям своим транспор
том.

Коллектив отдела снабжения 
надеется в содружестве с про
изводственным и техническим 
отделами и отделом главного 
механика резко улучшить 
снабжение всеми материала
ми плана строительного-мон- 
тажных работ грядущего 
1964 года. П. АБАИМОВ, 

начальник отдела 
снабжения управления 

Свердловскгорстрой.

ПОРАБОТАЛИ НА СЛАВУ!
Крепко поработал в прошедшем году коллектив котломонтаж- 

мого управления треста Уралсантехмонтаж. Седьмого декабря кот- 
домонтажники рапортовали о том, что государственный план 1963 
года выполнен.

По всей области разбросаны участки, где ведут монтаж кот
лов и отопительного оборудования рабочие этого управления. И где 
бы они ни работали: в Ревде или Каменске-Уральском, на строи
тельстве абразивного завода или простой котельной, всюду они 
показывают высокое качество работ.

Коллектив рабочих этого управления не так велик. Числен
ность его не превышает четырех сотен. Как и в любом коллективе, 
здесь есть свои передовики производства. Особенно тепло отзыва
ются в управлении о сварщиках А. Ильязове и Г. Пеганове.

Есть такая специальность у котломонтажников — обмуровщик. 
Е. Годунов и М. Лопатин в совершенстве владеют ею. Оба работа
ют в управлении около двадцати лет. Промышленный обком, обла
стной совет профсоюзов, обком ВЛКСМ и Главсредуралстрой поздра
вили их в связи с выходом промышленности Свердловской обла
сти по уровню производства на рубеж 1965 года. «В этих славных 
достижениях есть значительный вклад вашего новаторского само
отверженного труда», — говорится в поздравительном адресе.

Партбюро и стенгазета
В девятом управлении 33 тре

ста, как и подобает, выходит своя 
стенная газета «Строитель».

Передо мной несколько номе
ров. В номере, посвященном дню 
Советской Армии и Флота, напе
чатана интересная зарисовка «И 
на работе, как в строю». В ней 
довольно живо рассказывается о 
том, как трудятся на стройке де
мобилизованные воины. В другом 
материале речь идет о тех строи
телях, которые сейчас служат в 
Советской Армии, использованы 
их письма, рассказы родных.

Вот другой номер газеты. Он 
посвящен Дню строителя. Наибо
лее интересной заметкой номера 
можно считать рассказ о тех, кто 
совмещает труд с учебой. Речь 
идет о рабочих бригад коммуни
стического труда бетонщике

Ю. М. Игнатьеве.
Е. В. Калашниковой и

штукатуре 
других. Го-

ворится о том, как они умело со
четают работу на стройке с уче
бой.

Обзор печати
Другой автор рассказывает о ра
бочих, которые без отрыва от про
изводства закончили техникумы и
сейчас стали мастерами.

Можно перечислить немало 
тересных заметок из номеров 
зет, посвященных 1 Мая, 46-й

ин- 
за
го

довщине Великого Октября и т. д 
К сожалению, будничных стенга
зет, выпуск которых не связы
вался бы с каким-то праздником, 
в управлении нет. Это значит, что

редколлегия, стенгазета не яв
ляются настоящими помощника
ми парторганизации, коллектива 
в решении стоящих перед ними 
задач. Посудите сами, как может 
газета оперативно влиять на со
стояние дел, если она выходит 
только по праздникам, если там « 
места-то для критических высту
плений нет.

Между тем, одна из основных 
задач редколлегии — бороться с 
недостатками, со всем тем, что 
мешает коллективу двигаться впе
ред.

Очевидно, и партийная органи
зация мало внимания уделяет ра
боте редколлегии. Иначе она бы 
не допустила этого.

Порой в стенгазете 
управления, которая 
писать только о жизни

девятого 
призвана 

коллекти-
ва, появляются совершенно не
нужные заметки. К чему, напри-
мер, писать о пользе

В работе декабрьского Пленума ЦК КПСС, обсуждав
шего вопрос об ускоренном развитии химической промыш
ленности, участвовал бригадир строителей коммунист 
Владимир Смишко. Его бригада работает на строительст
ве второй очереди Роздольского горнохимического комби
ната во Львовской области. Вместе с коллективом строи
тельно-монтажного управления № 27 «Промхимсантех- 
монтаж» бригада молодых строителей с еще большей 
энергией борется за выполнение взятого обязательства— 
на 3 месяца раньше срока сдать в эксплуатацию третий 
участок.

В. Смишко десять лет работает на стройках большой 
химии. Он удостоен высшей правительственной награды — 
ордена Ленина.

На снимке: Владимир СМИШКО (справа) и машинист 
шагающего экскаватора Всеволод БИЗЯЕВ готовят кур
совые работы по черчению. Они учатся заочно во Львов
ском гидроэлектромеханичееком техникуме.

Фото В. Силина. (Фотохроника ТАСС).

денег в сберкассе.
хранения

Конечно, не
стенгазета должна давать подоб
ные рекламы.

В свое время в девятом строи
тельном управлении выходила 
действительно боевая стенгазета, 
выходила регулярно, два, а то и 
три раза в месяц. И не только к 
праздникам. Тогда газета подни
мала немало злободневных тем, 
активно вмешивалась в жизнь 
коллектива. Тогда и помощь ее 
коллективу была значительно за
метнее.

Очевидно, редколлегии, которая 
может делать живую, боевую и 
интересную газету, нужно пере
строить свою работу. И, конечно, 
в этом ей поможет партийная 
организация.

А. ГУСЕВ, 
слесарь, студент факультета 

журналистики УрГУ
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Г. БОГАТНАЕВА

один из 
На пер- 

столяр
Гринько 

Фото

На снимке: 
участков линии

В четвертом квартале 
прошлого года в первом 
цехе деревообрабатываю
щего завода вступила в 
строй новая полуавтома-

ПРИ проверке состояния 
жилого фонда в тре
сте Жилетной мы вы

яснили, что комиссия по обще
ственному смотру создана не 
при тресте, а при жилищно- 
коммунальной конторе. Име-

тическая линия по про
изводству дверных поло
тен. Ввод в строй этой 
линии не только позволя
ет увеличить выпуск из
делий, но создает усло
вия для повышения их 
качества.

УЖЕ осталось немного 
времени до окончания 
общественного смотра 

жилищ и можно рассказать о 
некоторых итогах проделан
ной работы в нашем домо 
управлении № 5 треста Жил- 
строй.

Для проведения смотра 
была создана комиссия. В ее 
состав вошли активные об
щественники.

В апреле комиссия прове
рила состояние квартир. Во 
время смотра работа еще бо
лее оживилась. Проводилась 
вторичная проверка жилищ. 
Оказалось в отличном и хо
рошем состоянии 97 процен
тов квартир. Силами жиль
цов был проведен капиталь-

Идет смотр жилищ

Инициатива-в руках

ПО ОПЫТУ МОСКВИЧЕЙ
Если тормозная лента лебедки автокрана случайно лопается, 

то стрела камнем падает вниз. По правилам техники безопасности, 
чтобы избежать этого, через каждые 10 дней необходимо проверять 
состояние ленты. Дело это не простое. Такой осмотр отнимает обыч
но у рабочего не менее двух часов. На третьем участке управления 
механизации № 1 таких автокранов 36. Значит ежемесячно на их 
осмотр рабочие фактически зря теряют 216 часов.

В конструкторском бюро Главмосстроя под руководством инже
нера Шмелева разработан, а затем осуществлен проект модерниза
ции механизма стреловой лебедки. Благодаря этому обеспечивает
ся безопасность работы и отпадает необходимость в частых осмот
рах механизма.

Именно на третьем участке управления механизации № 1 первы
ми в Свердловске применили «систему Шмелева».

Вот что рассказал по этому поводу начальник участка И. Я. 
Мильман.

Оборудование автомобильных кранов К-51 и К-32 центробежны
ми автоматическими тормозами Шмелева значительно повышает 
безопасность работы, крана, так как при неисправности тормозов 
стреловых лебедок падение стрелы исключается.

Чем это обеспечивается?
На стреловую лебедку устанавливаются специальные обоймы 

так, что неподвижная обойма с пазами оказывается поверх под
вижной. При увеличении скорости движения стрелы больше, чем на 
10 процентов, ролики выходят из внутренней обоймы и под действи
ем центробежной силы попадают в пазы наружной. Это вызывает 
остановку стреловой лебедки, а значит и стрелы.

Опытные рабочие участка И. Долидович, Н. Шиляев, Ю. Вель- 
терман, Н. Землянский, мастер. И. Кац и другие по собственной 
инициативе взялись реконструировать краны К-51. Они успешно вы
полнили эту работу. До конца первого квартала решено завершить 
модернизацию всех автокранов К-32.

Вместе с тем, наши специалисты оказывают большую помощь 
другим коллективам. Они дают консультации, наглядно показывают, 
как осуществить модернизацию.

— Я уверен, — говорит Игорь Яковлевич, — что скоро без уста
новки автоматических тормозов Шмелева вообще не будут эксплуа
тироваться автокраны. Дело ведь не только в экономии рабочего 
времени, но и в улучшении эксплуатационных качеств машин, а 
главное, в безопасности труда.

В. ХУДАВЕРДЯН, 
студент факультета журналистики УрГУ.
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Нам отвечают
В 99 номере нашей газеты 

за 25 декабря в корреспонден
ции «Панели будут лучше» 
А. Драницин писал о помехах 
в работе по улучшению качест
ва панелей на заводе крупнопа
нельного домостроения.

Главный инженер управления 
стройиндустрии Н. Коняхин 
сообщил, что работы по приме
нению повторного вибрирования 
действительно не нашли нуж
ной поддержки главного инже
нера А. Г. Дмитриева, так как 
он в то время исполнял и обя
занности директора завода.

В целях ускорения работ 
Оргтехстроя на заводе Оргтех 
строем и заводом разработаны 
мероприятия. В них указаны 
сроки. 3 января мероприятия 
утверждены управлением строй
индустрии.

Мероприятия предусматри 
вают, что до 18 января будет 
изготовлена установка для при
готовления смазки, до конца ян
варя намечено дооборудовать 
кассеты и изготовить первые 
60—70 панелей с повторным 
вибрированием. 

ются комиссии при каждом 
домоуправлении и общежитии. 
Постройкой треста в этих ме
роприятиях участия не при
нимает.

План капитального ремон
та выполнен на 143,7 про
цента. Отремонтировано 10 
жилых домов площадью 
4504 квадратных метра. 
Проведены реконструкция и 
ремонт котельных.

При ЖКК строительно
ремонтных групп не имеет
ся, работы по капитальному 
ремонту выполнялись строи
тельными управлениями. Те
кущий ремонт велся силами 
лъпй.

Во время смотра отмеча
лись квартиросъемщики, ко
торые хорошо относятся к 
содержанию квартир и одно

За лучший дом,
Наша комиссия проверяла 

сохранность и содержание 
жилого фонда, качество ре
монта домов и благоустройст
во дворовых территорий в 
тресте Южгорстрой, как в 
этом тресте проходит смотр 
состояния и сохранности жи
лья.

В октябре в жилищно- 
коммунальной конторе прове
дены совещания с управ
ляющими домами и комендан
тами, собрания домовых ко
митетов и жильцов. На них 
ставились вопросы о работе 
домоуправлений, о ходе ре
монта, о заключении догово
ров.

Седьмого декабря прошло 
заседание смотровой комис
сии треста. На нем заслуши
вались отчеты управляющих 
домами и начальника ЖКК о 
проделанной работе и в пер
вую очередь рассматривался 
вопрос о состоянии жилого 
фонда.

Выяснено, что уже за 11 
месяцев план по капитально- 

ный и текущий ремонт во 
многих домах. Характерно, 
что многие жильцы наводили 
порядок не только у себя до
ма. А. А. Лазарев и В. Д. За
сыпкин помогли перестлать 
полы после замены водопро
водных труб в подъезде и 
коридоре корпуса’№ 2.

В корпусе № 4 живут мо
лодожены — более 30 семей 
Они сами сделали весь ре
монт. Жильцы дома № 5 то
же навели у себя порядок.

Много работы предстояло 
по корпусу № 7 в связи с 
проведением газа и горячей 
воды. Силами жильцов дела
лась ; пробивка отверстий, 
разборка и вынос плит Су
щевского и водогрейных ко
лонок, разборка фундаментов 
под плитами и настилка полов 
в 39 кухнях. Сейчас в доме 
есть горячая вода.

По инициативе жильцов для 
лучшего отопления 6-квар
тирного дома по Кыштым- 

временно делались замечания 
нерадивым жильцам.

В домоуправлениях № 2 и 
5 имеется журнал обследо
вания каждой квартиры, где 
дается оценка ее состояния, 
учитывается, нужен или нет 
ремонт. Это очень важно, так 
как позволяет своевременно 
принимать меры.

ЧТО мы
УЗНАЛИ..,

В домоуправлении № 2 си
лами жильцов проведен ре
монт коридоров, лестничных 
клеток и мест общего пользо
вания в трех домах но ули
це Заводской. Отремонтирова
ны и остеклены чердачные 
окна, двери. Здесь проведе
но семь субботников по бла
гоустройству,

В третьем и четвертом до
моуправлениях жильцами 

му ремонту выполнен более 
чем на 129 процентов. От
ремонтировано 16 домов пло
щадью 3933 квадратных мет
ра. Газифицировано три до
ма, заменены трубы тепло
трассы для улучшения ото
пления.

Работы по капитальному 
ремонту на объектах осуще
ствлялись строительными уп
равлениями треста. Техниче
ский контроль проводился

за лучшую квартиру
ЖКК и управдомами. Акты о 
приеме работ составлялись с 
участием домовых комите
тов.

Качество ремонтов удов
летворительное.

Текущий ремонт выпол
нялся силами ЖКК и был 
выполнен полностью.

Мы познакомились с об
щежитиями треста. Они со
держатся в удовлетворитель
ном состоянии.

ЖИЛЬЦОВ 
скому переулку было ^сделано 
подключение к другой маги
страли.

Квартиросъемщики корпу
са № 8 также выкопали 
траншею для подводки ото
пления и горячей воды.

После проверки состояния 
квартир были подведены ито
ги. Лучшим корпусом признан 
шестой.

Большая работа ведется с 
детьми. Летом работала пло
щадка. Заблаговременно была 
проведена подготовка к про
ведению каникул и встрече 
Нового года. В декабре^ нача
ли оборудование детской ком
наты, которая выделена в 
новом доме. Впереди много 
дел. М. ХУХРОВА, управ

ляющая домами*
М. ГЕНДЕЛЬ, предсе

датель домового комитета,

сделан осадочный ремонт 
(перестилка и покраска по
лов), а также проводилась 
побелка квартир. Было поса
жено 1500 кустов, более 100 
деревьев, цветы. Проводились 
субботники.

Особенно хорошо работает 
домовой комитет при пятом 
домоуправлении, где предсе
дателем тов. Гендель. Тут 
проводится большая работа с 
детьми.

При четвертом домоуправ
лении домовой комитет рабо
тает хуже. Детская комната 
пустует. Жильцы более пас
сивны.

При дворах, детских пло
щадках, комнатах, за ис
ключением домоуправления 
№ 4, организованы дежур
ства жильцов по поддержа
нию общественного порядка.

А. БОНДАРЧУК, 
председатель комиссии;

А. ДУСМАНОВА, 
Н, НЕСТЕРОВ — 
члены комиссии.

В домоуправлении № 2
силами жильцов проведен 

текущий ремонт в 301 квар
тале. Большую помощь ока
зали жильцы в рытье тран
шеи для прокладки труб га
зификации. На копке тран
шеи под теплотрассу рабо

тало 50 человек. Трудящиеся 
посадили 2000 кустов, много 
деревьев.

При домоуправлениях ор
ганизованы детские площад
ки. Имеются две детские ком
наты.

Налажено дежурство жиль
цов по поддержанию общест 
венного порядка.

Лучше других организова
на работа в шестом домо
управлении.

А. ТАРАКАНОВ, 
председатель комиссии;

В. МИХАЙЛОВСКИЙ, 
Л. БАРДУЛИНА - 

члены комиссии.
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УЧЕНЬЕ И ТРУД—РЯДОМ ИДУТ
Этот пятиэтажный светлый 

великан построен год или два 
назад. Номер его 86, улица 
8 Марта. Хозяева великана — 
строители различных управле
ний Свердловскгорстроя.

Уже до восьми утра общежи
тие пустеет (тогда вахтеры об
легченно вздыхают), а вечера
ми, после работы, снова напол
няется обычной суматохой, сме
хом, стуком и мотивами всевоз
можных песен. Чаще всех поют 
«По Ангаре» Пахмутовой.

Вечер — время отдыха, но 
ритм сохраняется кипучий. Бо
лее всех, конечно, суетятся ве
черники, студенты институтов и 
техникумов, учащиеся школ.

В общежитии учится более 
70 процентов и эту цифру ко
мендант Р. А. Красноженова 
произносит прямо-таки с гор
достью. Слова В. И. Ленина 
«Без знания — нет коммуниз
ма» стали здесь для большин
ства смыслом жизни.

Заглянем в комнаты.
Номер 53. На самодельных 

полках слева и справа выстрои
лись ряды книг. От них в ком
нате тесно. Румяный, крепко 
сбитый парнишка хватает с кой-

водубых 
I ЭН РАНЯХ.

СРЕДА, 8 января
18.00 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК

ВЫ. «Елка в Кремле». 19.10 — По
казывает Свердловск. Передача 
для малышей. 19.50 — Телевизи
онные ново.сти. 20.15 — ПЕРЕДА
ЧА ИЗ МОСКВЫ. Мир сегодня. 
21.00 — Показывает Свердловск. 
Школа передового опыта. «У каж
дого рабочего есть свой резерв». 
21.25 — Художественный фильм 
«Мужчина в нашем доме». ОАР. 
(2-я серия). 22.40 Книжный ки
оск.

ЧЕТВЕРГ, 9 января.
13.30 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК

ВЫ. Художественный фильм «Тай
на двух океанов» (1-я серия). 
18.00 — Фильм для детей. «Цена 
жизни птицы». 18.25 — Телевизи
онные новости. 18.40 — ,К итогам 
смотра творческой молодежи. «Зна
комьтесь, победители смотра». 
20.00 — «Человек и должность». 
21.00 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Премьера телевизионного спек
такля. «Походный марш». 23.00 — 
«Наш друг — ГДР».

ПЯТНИЦА, 10 января
13.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 

«Подарки друзей». 16.00 — «При
ключение Снегурочки». 18.00 — 
Показывает Свердловск. Передача 
для младших школьников. «Твои 
могучие друзья». 18.30 — Телеви
зионные новости. 18.50— (Концерт 
фортепианной музыки. 19.20—Для 
работников сельского хозяйства. 
«Говорит и показывает рейдовая». 
19.40 — «В помощь школе». Худо
жественный фильм «Гроза». 
21.00 — Народный контроль в 
действии. 21.25-— Клуб любите
лей кино. 22.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Экран большой химии. 
23.30 — Телевизионные новости.

СУББОТА, 11 января
13.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 

Мультипликационный фильм 
«Снежная королева». 17.50 — 
Показывает 1 Свердловск. Переда
ча для детей. «Школа веселого ка
рандаша». 18.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Художественный фильм 
«Тайна двух океанов» (2-я серия). 
19.40 — Показывает Свердловск. 
Субботний калейдоскоп. 20.20 — 
Концерт скрипичной музыки. 
21.00 — Художественный фильм 
«Я буду танцевать». «Азербайд 
жанфильм». 22.30 — Их стихи 
остаются в строю. «Мальчики не
виданной революции...». 23.00 — 
Концерт «Вальс». 24.00 — ПЕРЕ
ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. На огонек.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 12 января.
13.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 

«Снежный конь». Телевизионный 
фильм. 15.00 — «Шедевр». Кон
церт. 16.00 — «Димка-невидимка». 
Спектакль. 18.30 — Музыкальный 
киоск. 19.00 — Для воинов Совет
ской Армии и Флота. 20.00 — 
«Зимний вечер». Концерт оркест
ра народных инструментов. 21.00 — 
Симфонический концерт.
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■-------- Репортаж из общежития---------
ни сумку и убегает. В комнате 
как бы еще остается его свет
лая, добрая улыбка. Опрашиваю 
у Саши Чернова, с которым 
только что познакомился, кто 
это.

— Толя Медвежонков. Он в 
художественную школу ходит. 
Жизнерадостный парень, — 
добавляет он.

Медвежонков, видимо, всем 
в комнате нравится, да и на ра
боте у такого дело горит.

Сам Саша отдыхает. В 24.00 
ему надо на завод крупнопа
нельного домостроения, где он 
дежурный слесарь. На заводе 
пробило электрокабель, сутки 
никто не работал и сейчас при
ходится наверстывать упущен
ное.

Учится Саша в девятом клас
се вечерней школы. Мечтает по
пасть на архитектурное отделе
ние политехнического инсти
тута. '

— Что запомнилось из дней 
отдыха?

— Пожалуй, лыжный поход 
на Чертово Городище. Вот

Книжная полка
Гоостройиздат выпустил в 

свет новые книги:
В. С. Агеев, В. Ф. Маркова. 

РАСКРОИ ФАСОННЫХ ЧА
СТЕЙ ПРОМЫШЛЕННОЙ 

ВЕНТИЛЯЦИИ. 112 стр., це
на 33 коп.

АЛЬБОМ ТЕХНИЧЕСКОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ ЭКСКА
ВАТОРА Э-652. НИИОМСП, 
176 стр., цена 90 коп.

И. Г. Белоцерковский. ЭКО
НОМИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ 
ПРОИЗВОДСТВЕ Н Н О - ХО
ЗЯЙСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ ПОДРЯДНЫХ СТРО
ИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ. 
112 стр., цена 38 коп.

А. С. Лейкин. ЗАЩИТНЫЕ 
ПОКРЫТИЯ ДЛЯ ЗАВОД
СКОЙ ОТДЕЛКИ ЭЛЕМЕН
ТОВ ЗДАНИИ. 136 стр., це
на 42 коп.

И. С. Овэс, И. 3. Сапожни
ков. ОРГАНИЗАЦИЯ МАТЕ
РИАЛЬНО - ТЕХНИЧЕСКО
ГО СНАБЖЕНИЯ И КОМП
ЛЕКТАЦИИ СТРОИТЕЛЬСТ
ВА. НИИЭС, 216 стр., цена 
80 коп.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНО - НА
ПРЯЖЕННЫЕ КОНСТРУК
ЦИИ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 
ЗДАНИИ (под редакцией Г. И. 
Бердичевского). НИИЖБ, 
244 стр., цена 1 р. 16 коп.

Книги можно заказать во 
всех книжных магазинах или 
Потребительской 'кооперации. 

В случае отказа от приема 
заказов необходимо обращать
ся в отдел научно-технической 
литературы В/О «Союзкнига». 
(Москва, Ленинский проспект, 
15).

СТРОЙДЕТАЛЕВЦАМ- 
6 МЕСТО

5 Недавно состоялись лыж- § 
) ные соравнования на приз $ 
; открытия сезона газеты «На $ 
? смену!».
; Лыжная команда треста & 
$ Стррйдеталь № 70, высту- } 
) павшая по третьей группе, $ 
$ заняла в соревновании ше- 5 
; стое место. $

опять агитирую ребят, — гово
рит Александр.

Стучу в соседнюю комнату, 
другую, третью—закрыто. Зна
чит, те, кто учится, ушли.

На пятом этаже в комнате 
№115 застаю только Васю За
харова. Он бетонщик, работает 
в шестнадцам стройуправлении. 
Заводим разговор об учебе, об 
отдыхе:

— Завтра иду в музкоме- 
дию. Там новая оперетта 
«Улыбнись, Света!». Учиться 
обязательно буду.

В комнате 83 я застал дво
их: Вячеслава Самусенко и его 
дружка по институту. Парни то
ропились. Они уезжали к роди
телям.

— Как отдыхаем? Больше 
всего на каток ходим. Ну, а 
скучать некогда, сами знаете, 
когда учишься, так времени в 
обрез. Пожелав друг другу все
го хорошего, мы расстались.

Казалось, что в 102 комнате 
не слышно витает дрема. О 
чем-то вполголоса говорили па
рень и девушка, а оправа от

них из-под одеяла высовывалась
рука с папиросой. Курящий — 
Виктор Замиралов, работает в 
жилищно-коммунальном отделе.

— Ну, что, бутсов нет, маек 
нет, да и вообще у нас нет ни
какой организации...

Виктор еще долго перечис
ляет, чего нет и что нужно для 
отдыха. Потому-то он, наверное, 
считает, что единственный спо
соб отдохнуть в общежитии — 
только вот так на койке, с па
пиросой.

В школе, конечно, Замира
лов не учится.

Становится смешно и груст
но. Смешно от того, что парень 
огородил себя работой и кой
кой, и не хочет знать ничего—

Нил будет

перекрыт
КАИР, 3 января. Корреспон

дент ТАСС обратился к гене
ральному директору органи
зации пятилетнего плана ОАР 
доктору Камелю с просьбой 
рассказать об экономическом 
сотрудничестве между ОАР и\ 
Советским Союзом.

— Закончился еще один 
год нашего плодотворного со
трудничества с Советским Со
юзом, — сказал доктор Ка-

I мель. — Задымились трубы 
> еще нескольких предприятий, 

построенных в долине Нила 
с помощью Советского Сою
за. Накануне Нового года 
заработали цехи крупнейшего 
на Среднем Востоке завода 
антибиотиков и фармацевти
ческих препаратов.

Самым большим событием 
в жизни Египта в 1964 году бу
дет перекрытие Нила, завер
шение первой очереди строи
тельства Асуанского гидро

узла. (ТАСС).

Не так давно комитет физкуль
туры обкома профсоюза строите
лей проводил соревнования по 
шахматам на первенство города. 
Финалу, как и должно быть, пред
шествовали предварительные иг
ры в коллективах и между треста
ми. Любители шахмат треста 
Южгорстрой с большим интере
сом взялись за дело. Ни много, 
ни мало — 127 человек приняли 
участие в турнире. Из числа силь
нейших и была составлена коман
да. Оставалось провести предва
рительные игры с командой дру
гого треста.

26 ноября состоялось 
заседание судейской кол
легии, где была прове
дена жеребьевка. На
шим противником стала команда 
У.ралсантехмонтажа. Но предста
вителя от этой организации на 
заседании не было.

— Как же быть? — спросили 
мы у коллегии.

— Узнайте их телефон и созво
нитесь, — последовал ответ.

Пришлось звонить. В конце кон
цов дозвонились до того, что нам 
сказали, чтобы мы не беспо
коили их и не мешали работать.

Тогда мы решили поставить в

□□□□□□□□□□□□а □ □ □ □□□□□□□

ХОРУ ВЕТЕРАНОВ-4 ГОДА
Недавно хору ветеранов Дворца культуры строителей имени 

Горького исполнилось четыре года.
Руководит хором на общественных началах большой любитель

музыки Виктор Афанасьевич Проскуряков. Он пришел в хор, когда
в нем было всего 12 человек. Сейчас число участников доходит до 
пятидесяти.

В репертуаре хора песни советских композиторов, произведения 
русских и зарубежных классиков.

Все выступления самодеятельного коллектива проходят с боль
шим успехом. Лишним доказательством этого — новогодние кон
церты, на которых побывали сотни строителей города.

В. ОРЕЛ.

ИНДОНЕЗИЯ Госпиталь Дружбы в Джакарте — дар 
Советского Союза индонезийскому народу.

На снимке: вход в поликлинику.
Снимок В. Черединцева. (Фотохроника ТАСС).

известность судью соревнований 
А. Степанова, в свое время давше
го нам такой мудрый . совет, о 
том, что «противник» отказывает
ся играть. Но найти Степанова не 
удалось. В совете ДСО «Труд» на 
наши звонки отвечали, что он в 
шахматном клубе на центральном 
стадионе, а там, что он в совете 
ДСО «Труд». 

НАЧАЛО И КОНЕЦ..
Наконец четвертого декабря 

(день календарных игр) мы всей 
командой отправились в шахмат
ный клуб. Однако играть не при
шлось, так как противника наше
го не было. Теперь Степанов пред
ложил такой вариант: дождаться 
победителя (в это время играли 
другие команды). До одиннадца
ти часов вечера ждали мы нового 
противника.

ни прокатных баз, ни универ
ситетов культуры.

Грустно от того, что возьмись 
за таких, как Виктор, комсо
мол, бытсовет, они бы не валя 
лись на койке от безделья.

В общежитии я попал на 
шефский концерт студентов 
консерватории, на занятия 
кружка художественной само
деятельности. Приятно было ви
деть парней и девчат, которые 
подчинили время себе, отдали 
его для радостей других и нахо 
дят в этом удовлетворение.

Я уходил из общежития с 
думами именно о таких, а не о 
тех, кто прячется от нашей ки
пучей действительности под 
одеяло, кто сам. пока не знает, 
ради чего живет.

Р. ВЕИЦ, 
студент Уральского 

госуниверснтета.

— Будете играть с командой 
Уралсантехпроекта,— сказал Сте- . 
панов, когда уже все стали рас
ходиться.

В субботу девятого декабря 
наша команда в полном составе 
прибыла для участия в соревно
ваниях. Но представитель Урал
сантехпроекта заявил, что они 
не будут с нами играть, так как 

мы уже имеем пять очков за не
явку противника. Так и не при
шлось нашей команде участво
вать в городских соревнованиях. 
Выходит, зря готовились мы к со
ревнованиям.

В. ФИЛАТОВ, 
инструктор физкультуры 

треста Южгорстрой.

Редактор А. Г. ШЕМЕТИЛО.
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